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2024－25年度国際ロータリーテーマ
第1842回例会
令和7年2月20日（12：30～13：30）

○ソング
◦奉仕の理想
○スマイルBOX
◦阿部克弘会長(本日は西山よしえ会員卓話有難うございました。また根本あゆみ会員ショートスピー
チ有難うございました。）
◦十文字光伸幹事(本日は西山よしえ会員、卓話ありがとうございました。）
◦金田昇会員（西山さん卓話ありがとうございました。先日の深谷ノースクラブ訪問ではシスター委員
会にお世話になりました。）
◦永野文雄会員（西山よしえ会員、卓話ありがとうございます。十文字幹事さん「盲導犬プログラム」
のテレビコマーシャルありがとうございます。）
◦池田浩章会員（西山よしえ会員卓話お疲れ様でした。）
◦宮本多可夫会員（西山よしえ会員、本日は卓話ありがとう。御苦労様。）
◦西山よしえ会員（本日は卓話の機会とお誕生日のお祝いを頂き誠にありがとうございました。寒さ厳
しい折、皆様お身体お大事にして職業奉仕に努めてまいりましょう。根本あゆみ会員大変でしたね。本
日はありがとうございました。）

【今週の仮メイクアップ会員】
◦2月20日　深谷ノースRC訪問
阿部克弘、運天直人、金田昇、十文字光伸、藤
田龍文、堀田一彦、山口治、村上堅二、成井正之、
中月公英、兼子聡

・菜の花の白和えサ
ラダ仕立て
・白身魚のフリット
山椒塩
・豚肩ロースのポー
クソテー　照り焼
きバターソース
・白河産こしひかり
・味噌汁
・香の物
・イチゴケーキとフ
ルーツ

A  出席免除を受けていない正会員数 ５４名

B  出 席 免 除 の 適 用 正 会 員 数 １９名

T  全 正 会 員 数 ７３名

C  Ⓐの出席者数 １９名

D  Ⓐのメイクアップ 者数 ０名

E  Ⓑ の 出 席 者 数 １１名
G ＝ Ⓒ ＋ Ⓓ ＋ Ⓔ

（メイクアップ補填後の出席会員数） ３０名

H ＝ Ⓣ － （ Ⓑ － Ⓔ ） ６７
I ＝ Ⓖ ／ Ⓗ × 1 0 0

（例会出席率） ４４．７％

第1842回例会出席状況� （R7年2月20日)
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■会長の時間� 阿部克弘会長
　皆さんこんにちは。今日もお忙し
中ご参加をいただきまして誠に有難
うございます。
今、日本には最強で最長の寒波が来
ておりまして、今日も大変寒い朝を
迎えました。私は愛犬がいるもので

すから、午前6時半から１時間くらいこの寒い中でも
散歩をしております。そのおかげで体重のほうもどん
どんと減っておりまして、スマートになってきたのは
有難いなと思っております。皆さんも健康診断で引っ
かかっている方とか、それから体重でお悩みの方は愛
犬を飼って朝の散歩に行かれるのも一つの案かな思い
ます。そんな寒い中、今日も例会にお出かけをいただ
きまして有難うございます。さて、２月１８日の火曜
日ですか？姉妹クラブの深谷ノースロータリークラブ
さんに訪問してまいりました。当日参加をしていただ
いた会員さんは、金田会員、藤田会員、成井会員、山
口会員、中目会員、村上会員、兼子会員、堀田会員、
運天会員、そして十文字幹事と私の11名の会員さんが
参加していただきまして深谷ノースロータリークラブ
のメンバーさんと親睦を深めて参りました。当日は本
来であればホテルのほうで例会を行うのですが、今回
は会員さんが経営しているお店で最初から例会場と懇
親会場が同じくセットされた所での例会となりました。
例会は横田会長はじめ私の挨拶や卓話を金田さんにお
願いをしていろいろとガバナーに向けてのお話をして
いただきました。大変有意義なそして親睦が深まった
例会となりました事を皆様にご報告を申し上げたいと
思います。また4月にはコザロータリークラブさんへ
の公式訪問がございます。16名の参加をいただく事に
なっておりまして私が訪問するのは久々になります。
参加されるメンバーさんの方には40周年のＰＲという
大変重要な役割を担っていただきますので併せて宜し
くお願い致します。それから皆さんのお手元にこうい
うレジュメがあるかと思います。これは今回の3月22
日に開催されます「盲導犬応援プロジュエクトin白河
2025」のPRを福島テレビ、福島放送、テレビユー福
島の3局が、短いスポットなんですが無料でしていた
だけるという事が決まりました。これは十文字幹事の
丸昌不動産さんがテレビコマーシャルをかなり出して
おられるので、そういうところでテレビ局さんのご配

本日のプログラム 慮ですが、社会性・公共性のあるものに関しては無料
でコマーシャルをしますよという事の一環です。本当
に十文字幹事にはお礼を申し上げます。有難うござい
ました。私もこのPRがどの様な形になるかはちょっ
と分からないですがPRをしていただけるという事な
ので、私は足を使って盲導犬応援プロジェクトを皆さ
んに告知をしてまいりたいなと思っております。どう
か皆様もPRのほうをお願い申し上げます。それから
１か月後くらいなんですがRYLAの研修会がございま
す。こちらは3月15日の土曜日、16日の日曜日が開催
予定になっております。詳細については、後から皆さ
んの所にメールでお知らせをする予定になっておりま
す。昨年は結構参加をしていただいたようでございま
すので、今回もぜひ多くの方が参加をしていただけれ
ば大変有難く思っております。最後にRYLAの研修会
への参加をお願い申し上げまして、簡単ですが会長の
時間とさせていただきます。本日は西山会員さんの卓
話や根本あゆみ会員さんのショートスピーチもあるよ
うでございますので期待しております。どうか宜しく
お願い致します。有難うございました。

■幹事報告� 十文字光伸幹事
○㈱コンピューターエンゼルス：事
務局システムのご案内
○㈱フジキネクタイ：CATALOGU
ー２６
○ガバナーエレクト事務所：クラブ
の参加資格認定：覚書（MOU）ご

　　　　　　　　提出クラブ各位
○ガバナー　早川敬介：訃報
○第２５１０地区ガバナー　出村千佳子：第９回日台
ロータリー親善会議　札幌大会のご案内
○㈱オクトン：２０２５－２６年度RI会長メッセージ
例会場掲示幕申込ご案内
○米山記念奨学会事務局長　峯純子：ハイライトよね
やま２９９号
○ガバナー　早川敬介
　ガバナーエレクト　泉田征慶：会長エレクト研修セ
ミナー（PETS）開催のご案内

（２）
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■各委員報告
●親睦活動委員会� 吉成真五郎委員

　皆さん、こんにちは。親睦活動委
員会から先週、お誕生日祝いと結
婚祝いをやったんですけども、今日、
今月お誕生日に該当される西山よし
えさんがご出席ですので、会長のほ
うからプレゼントを贈呈させていた

だきたいと思います。西山さん、会長、前のほうにお
願いいたします。おめでとうございました。

●金田昇ガバナーノミニー
　ガバナーノミニーということなん
ですが、一つ残念なご報告なんです
けども、来年ガバナーエレクトなさ
る方が34名いるんですけども、国際
協議会から帰ってきまして長崎地区
2740地区のガバナーの方が翌日お亡

くなりになられたということで、非常に残念な報告な
んです。パストガバナーでご年配の方っていうんだっ
たら別なんでしょうけども、既往症というか多少病気
を持ってたようなんですが、それだけ私たちのガバナ
ーノミニーとかの中で話になってるのは、やっぱりガ
バナーって非常に激務なんだと。体調管理をしっかり
しましょうというふうなお話でした。過去にも、ガバ
ナーになった途端にお亡くなりになられた方とか、な
る前になられた方とかいらっしゃいます。それから、
特に多いのが地区幹事ですね。うちでいえば諸橋君の
立場の方の病気によって倒れられる方が沢山いらっし
ゃいます。ガバナー以上に支えていただく方達が沢山
そういう意味では皆さんでお手伝いしてあげて助けて
あげていただけたらなというふうに思います。先程会
長のほうから深谷ノースロータリークラブに行った事
でご報告がありました。私行って卓話をしろというこ
とで言われたんですが、何の準備もなく行ったんです
けども、深谷ちょっと早めに行ってきましたので、横
田会長のご自宅というか職場に行きました。横田会長

というと、ちょっと派手な感じで外車なんかも毎年の
ように乗り換えて、景気のいい不動産屋だなって思っ
てたんですね。どんな商売してるのかなというふうな
思いをして行きましたら、会社に行きましたらとても
素晴らしい会社でした。外から見るとまるで、ブティ
ックのようなですね、特に不動産屋さんらしくないと
ころです。何故こういうふうな形にしましたかと言う
と、やっぱりいろんな女性の方が入りやすい不動産屋
というのを目指したそうです。それから、スタッフが
7名くらいの女性がいて男性が3名かな、10名くらいい
るんですけど、外から見える席に座ってるのは全部女
性の職員の方がいて、普通不動産屋さんに賃貸に行き
ますとカウンターがあって、そこに座って対面でお話
するんですけど、横田さんのとこはカウンターがない
んですね。入ってきた方は必ずテーブルで対面でお話
をするんだというふうなお話を聞きました。いろんな
接客の方法とか、社員の対応とか聞いてますと、さす
がだなこういう不動産屋に来てみたいな。こういうと
こだったら、自分のアパートを任せたり、土地を売っ
たり、また物件を探すのにも気軽に入れるということ
で、非常に垣根の低いというか、なんか垣根のないと
いうか、なんていうの敷居の低いというか、そういう
意味で素晴らしいなというふうに思いました。と同時
に、それだけ素晴らしいなと思ったんですけども、実
際の深谷ノースロータリークラブに関して言いますと、
海外とのいろんな奉仕事業をすることを目的としたク
ラブとしてスタートしたわけです。海外との姉妹クラ
ブも3つくらい持ってますし、その他、国外の奉仕活
動沢山やってたんですけども、今年横田さんの時には
活動報告を聞きましたら、ポリオ撲滅のためのキャン
ペーンをやったり、感動したのは能登半島の支援金を
街頭で支援金を集めるような事業をやってる。非常に
反響が良かったというか、通りがかりの人たちがみん
なお金を入れてってくれたという、日本人というか日
本の中で能登半島のことに対して心を痛めてる方がこ
んなにいらっしゃるんだなということを肌で感じたよ
うです。深谷ノースロータリークラブというのに対し
てすごい印象が変わりました。海外だけではなくしっ
かり国内奉仕活動もしっかりやってますし、親睦活動
も先程仰いましたように、せっかく白河さんが来るな
ら最初から親睦を深めようということで、会員の居酒
屋を貸し切ってやっていただけたということで、奉仕
活動も親睦活動も、そしてビジネスもしっかりやって
るクラブだなということを感じました。地区としてこ
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れから私がガバナーとして、いろんな60クラブを訪問
していろいろお話をしてく中で、一番問題なのがクラ
ブの活性化ということです。クラブを大きくすればい
い、小さくしちゃ駄目だとかいういろんな話し合いが
あります。会員拡大しろとかいう話ありますけども、
やはり特色のあるしっかりしたクラブを作っていくこ
と。そこで目的を持ってやることによってクラブが小
さくても活気があるクラブがあるんだなということを
勉強させていただきました。そういう意味で、今回の
姉妹クラブとの交流はとても勉強になりましたし、ま
た、白河にゆかりのある渋沢栄一公だったり、松平定
信だったり、また先日テレビで米沢の上杉鷹山公の特
集がありました。この3クラブが同じような先人のも
とで育ってきたんだなということをなんか感銘した次
第であります。ガバナーノミニーとしての報告という
よりも、近況で感じたことをご報告させていただきま
した。ありがとうございました。

●シスター委員会� 村上堅二委員長
　皆さん、こんにちは。村上でござ
います。一昨日、深谷ノースのほう
に11名で参加させていただきました。
お昼の3時半に、「村上スポーツ」
のほうに集合していただいて車で2
台。十文字君の車と運天会員の車で

行きました。帰りは、金田昇さんの車があったので帰
りは3台になったので、3台で車で行かせていただきま
した。今回は白河11名、深谷ノースが17名、総勢28名
で交流会をさせていただきました。山川会員の「いろ
はのゐ」というお店で今回はさせていただいたんです
けども、多分日本の居酒屋のランキングとかでも結構
上位に入ったというお店で非常に活気のある面白いお
店でした。美味しい食事をさせていただいて、持って
ったお酒も随分飲まれて皆さん気持ちよくさせていた
だきました。そして、9時半に向こうを終了してこち
らに到着が大体12時前後に帰宅してまいりました。無
事何とか皆さん全員帰宅できたことを報告しておきた

いと思います。それから、今回深谷ノースさんのほう
で横田会長のほうから、地区大会というのは向こうは
各クラブが全部3分間でビデオを流すという活動報告
をするという話があって、3分間でビデオを見させて
もらっていただいたんですけども、非常にいろんな事
をやってらっしゃるんだなとつくづく実感しました。
たまたま私のテーブルが平井会員と関根会員と福島会
員という方だったんですけども、皆さん独身だったん
ですね。すごく皆さんパワフルで、そして創業者だと
いうこともあったりして、深谷ノース自体もすごい創
業者が多いらしいです。すごく皆さんパワフルで、仕
事も遊びのほうも結構元気でやってるようです。是非
皆さん、一度今度またお会いしたら話聞いてみると非
常に楽しい方が多いようなのでどうかなと思いました。
本当に楽しい会に参加させていただいたこと感謝申し
上げます。以上、報告になりますのでよろしくお願い
いたします。ありがとうございました。

■3分間スピーチ� 根本あゆみ会員
　皆さん、こんにちは。久しぶりの
ここに来ました。多分今年2回目で
すね、私、一応プログラム副委員長
という立場でありながらすべて大住
さんにお任せしてまして、今回やれ
と朝も確認のラインいただきまして

やらせていただきます。今日は私40年ぶりというか、
人生初の入院をしまして、先日。そのお話をしようか
と思います。原因は肺炎だったんですけど、1月26日
日曜日にちょっと微熱があって、どうしようかなって
思って月曜日の予定をちょっとキャンセルして、まあ
寝てたら月曜日の朝はたいしたことなかったんですけ
ど、夜くらいから39度くらいまで熱出てきて、この状
態で病院行っても多分ＰＣＲ検査とか出ないと思った
んで、火曜日の朝いちで病院に行ったら、インフルで
もない、コロナでもない。でも、もう39.6度くらいま
で熱が出てて、うわーっと思いながら抗生剤を処方し
てもらってそれを飲んで火曜日は過ごして、水曜日が
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ちょっとご予約のお客様あったんで、39度以上の熱が
ありながら死にそうで頭が痛くてこんなになりながら
仕事をとりあえずこなして、木曜日に病院に駆け込ん
だら即入院という形になって。でも、症状は頭痛と高
熱しかなかったんですよね。頭痛と高熱しかないから、
何なんだろうと思ってそれで入院するにあたってはい
ろいろ検査しないと駄目だよという話で、心電図と血
液検査ももちろん、あとレントゲン、ＭＲＩと全部取
ったら、原因が肺炎だったと。でも、肺炎っていって
も全然咳も何もないし、なんの症状もなかったんで
すけど。とりあえず、炎症反応が通常は0.2以下じゃ
なくちゃいけないのが12.8ぐらいまで上がってて、と
にかく抗生剤の点滴という治療をやってて。日曜日に
発熱始まって、土曜日くらいにやっと熱が落ち着いて
きたんですね。そしたら、初めて咳が出始まったぐら
いの感じになって。一週間入院して2月5日の退院、無
理やりしてきたんですけど。ただ、ちょっと仕事は出
来なかったんで、その後自宅療養11日までだるま市の
日までやって、12日に久しぶりの材料の仕込み等をや
って、13日からシャバに戻ってきた形でお仕事させて
いただきまして。しばらく休んでたので13日あたり暇
だろうと思ったら、何でしょうねっていうくらいお客
さん来ちゃって、まだ体力全然回復してないところで
木、金とちょっと急がしくさせていただいて。ちょっ
とズームで出席するつもりだったんですけど、ロータ
リーの例会。もう全然見るあれもなくて、なんか取り
合えず終わって、また今週また始まってきてるんです
けど今週だいぶ暇なので、皆さんお暇でしたら是非い
らしてくれれば。とりあえず、何が原因の肺炎かわか
らないんですけど、市中感染じゃないかという形で、
細菌感染だという結果だったんですよ。ウィルスでは
なくて。今、マイコプラズマが流行ってるということ
で、マイコプラズマって歩く肺炎って言うんでしたっ
け。感染力がありながら無症状の方が多いという。そ
れをやっぱり防ぐのには手洗い、うがい、コロナの時
と同じのが大切だって先生は言ってました。ただ、そ
の中で私がすごく疑問なのは、私誰とも触れ合わない
し、基本食事は一人だし、家でも一人だし、誰とも触
れ合わないんですけど、どうやって市中感染したのか
がよくわからないってこと。お客さんとももちろん客
席にもあんまり行かないし、でも多分手に付いてたの
で何かこう食べちゃったか何かしたのかなと。でも、
すごい手洗いはかなりまめにしてるほうなんですけど、
それでも感染したので皆さんお気を付けください。一

応私は無事に帰りましたけど、皆さんご年配の方はち
ょっと命に関わることもあるかと思いますので。一応
そんな感じの病気の報告でした。

■本日のプログラム
●会話卓話「広告デザインに」西山よしえ会員

　皆様、こんにちは。本日はこのよ
うなお時間をいただきまして、誠に
ありがとうございます。大住委員長
よりお話をということで、月間テー
マというのがあるとお聞きしたんで
すが私にはちょっとハードルが高い

ので、私の職業の事を今日はお話しできればと思い
ますので、お時間の程をいただきますようよろしくお
願いいたします。私の生業なんですけども、広告デザ
インの制作ということでやらせていただいております。
皆様、広告に触れる機会は非常に多いかと思いますけ
れども、実際に自社の広告を打つというようなことも
ですね、皆様経営者でございますのであろうかと思い
ますが、そういった時に何かこう一つでもヒントにな
れば幸いでございます。改めまして自己紹介というこ
とですけども、父の創業した「水の谷工藝」という
看板屋を2004年
に入社しまして、
かれこれ20年と
いうことで経過
してしまいまし
た。その前はで
すね、郡山の制
作会社におりまして「ＪＲ東日本企画」さんであった
りとか、薄皮饅頭の「柏屋」さん等担当させていただ
いて、販促の企画等をさせていただいてこの道もうず
っと一筋というような形になります。広告って何だろ
うって思うんですけども、やはりコミュニケーション
だなというふう
につきます。広
くやっぱり知っ
ていただくとい
うことになるん
ですけども、そ
ういったところ
を生業にしておりますと、やはり人を知るということ
が非常に大事でありますし、なんでそういう行動にな
るのかなっていうところにも興味が湧いてまいります。
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そういった時にですね、コロナ禍に出会った一つの本
に行動経済学という入り口の本みたいなものに出合い

まして、非常に
面白いなと思っ
て読ませていた
だいた一連を皆
様にちょっとご
紹介できればな
と思って今日お

話をしたいと思います。行動の法則みたいなもんなん
ですけども、一つ選択のパラドックスと呼ばれるもの
があります。事
例として、ジャ
ムを売りたいな
というようなこ
とがありまして
の実験として行
われたというこ
となんですけども。普通にジャムを並べて店頭で販売
をするということなんですけども。試食を24種類置く
というような事と、数ですね。試食を6種類置くとい

うような事を行
った時に、どち
らがより多く売
れただろうかと
いうような事な
んですが、どう
でしょうか皆さ

ん。24種類置いたほうが売れたんじゃないかと思われ
る方。はい、6種類売れたんじゃないかな。はい、あ
りがとうございます。実際はですね、24種類置いた時
は3パーセント売り上げが上がったということに対し
まして、6種類は30パーセント上がったという実験が
あったということなんですね。ここから、人は選択肢
が多いほど選ぶことが出来ないんだという法則がある
という、ジャム
の法則と呼ばれ
てるそうなんで
すけども。そう
いった情報が非
常に日々多いの
で、そういった
中でより伝わりやすく情報を伝えるということの大事
さというところが、こういったところからも学んでい

るというところになります。メニューもそうかと思う
んですけども、沢山ある選べるという喜びというのあ
るんですけども、松竹梅というような形で設定をされ
るケースも非常に多くあろうかと思います。大体、買
っていただきたいのが真ん中というようなことは皆さ
んもご存じかと思いますけども。そういった設定の時
の仕方というところも、こういったところの裏付けが
されているのかなと思います。皆様、ご存じの美しい
女性が出てまいりましたけども、綾瀬はるかさんで
す。これはユニクロさんの広告の一部を取ってまいり
ましたけども。なんでこういう美しい好感度の高い女
性を企業さんはこぞって採用するのかというところが
ですね、なんでだろうかということなんですが、こ
れは1つハロー効果というのを狙っているというふう
に言われており
ます。皆様も気
付いていらっし
ゃると思います
し、知っている
というところも
あるかと思いま
すけども、その好印象のある方の印象をですね、企業
でもそのまま受けていただけるというようなとこです
ね。言葉にすると、過剰に好意的に捉えるというふう
にされているん
ですけども。も
ちろん、多くの
方に認知してい
ただくというこ
ともあるかと思
うんですけども、
その認知をしていただく時にその人の印象のまま、そ
の企業の印象も良く捉えていただけるということが広
告の業界のほうではあるということですね。心理学の
世界で起こる認知バイアスなんていうふうにも呼ばれ
ているということでございます。ちなみに、去年の人
気タレントということで1位が綾瀬はるかさんだった
ので、先程の広告を持ってまいりましたけども。男性
部門ではサンド
ウィッチマンさ
んというところ
で、もちろん大
谷翔平選手もね
出ておりますけ
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ども、こういった方がやはり多くの企業さんが採用を
したいし、多額の宣伝費を支払ってでもやはり企業活
動のほうに注目していただきたいというような意図が
あるということです。これもですね、フレーミング
効果と呼ばれて
いるものですけ
ども、1000ミリ
グラムの配合っ
ていうと1グラム
配合というのは、
皆さんもちろん
わかると思うんだけども同じでございます。よりどち
らが多く入っているんだろうという印象を瞬間的に感
じ取っていただくために、よく1000ミリグラム配合と
かですね、そういったことが商品近くに表現されてい
たりするかと思
うんですけども。
そういった効果
的な表現という
ところで、業界
としてもより良
い印象で伝わる
ような事、そういったところを使っているということ
があります。今まではちょっと広告にちなんだ行動経
済学の中で裏付けされているような効果をお伝えをし
てまいりましたけども、そもそもデザインっていうと
ころもですね、何だろうなっていうふうに考えてきま
すと、綺麗に見
えることなんじ
ゃないかとかで
すね、飾ったり
デコレーション
するというとこ
ろがデザインな
んじゃないかななんていうふうに捉えがちなんですけ
ども、実際にはそういったところではなくてですね、
目的を見出してその目的を達成する計画のことをデザ
インというふうに呼ぶということで、広く今もデザイ
ン経営とかですね、ライフデザインというふうに、デ
ザインという言葉が使われているというふうな背景が
あるかと思います。広告のほうのデザインといいます
と、より情報の整理整頓を行いまして伝わりやすくす
ることかなというふうに私のほうでは捉えております。
先程の手法などもですね、用いてより広くですね、知

っていただくと
いうことを生業
として私はやっ
ているのかなと
いうふうに捉え
ているところで
す。以前もちょ
っとお話をさせていただいたと思いますけども依頼さ
れる困りごととしましては、新たな商品を販売するの

にロゴマークを
作りたいであっ
たり、パッケー
ジを制作したい、
お店を出店する
のでちょっとイ
メージを変えて

みたいであったりとか、何周年とかですね、そういっ
た記念の時にイメージを良くしたいので、どういった
手法がありますかといったところでご相談をいただい
たり、社内の意思統一というところもですね、見える
ところで協力をさせていただくということがございま
す。そういったところをまとめていくと、ブランドと
いうふうな形に
なっていくのか
なというふうに
思いますけども。
一番最初にやは
りすべきところ
というと、皆様
ももちろんされていると思いますけども、ＣＩと呼ば
れるところですね。コーポレート・アイデンティティ
というところで、社名であったり、商品名、サービス
名、もちろん、ミッション、ビジョンもある、そうい
ったところの核となるところ、理念というところが非
常に重要になってくるのかなと思っております。その
ＣＩが確立されたところをですね、今度は見えるよう
にしていくといったところがビジュアル・アイデンテ
ィティになってまいりますけども。そういったところ
を見えるようにしていくツールがですね、販促物にな
ってまいります。名刺だったり、ポスター、パンフレ
ット、カタログですとか、そういったところを意思統
一をして皆様に良く広く知っていただくための仕組み
づくりというふうになっています。身近なところの事
例を挙げさせていただきますと、これは「大黒屋」さ



第1842回例会　令和７年2月20日（８）

んですね。総合パンフレットになっております。ちょ
っと二つ折りで表と裏が一緒に見えちゃってる状態な
んですけども、真四角の表紙にだるま最中が佇んでる
といったものでございます。こちらもですね、もとも
とちょっとお使いになってるものはおありだというこ
とでございましたけども、情報の更新も必要だという
ところで、もうこの際で是非ちょっと見え方を一新し
ていきたいというようなことでご依頼をいただきまし
た。実際に制作したこれは開いたところですね、表
2といいまして表紙の次のページになってまいります
けども、実際にヒアリングをさせていただいて「大黒
屋」さんの強みといいますか良さといったところはど
ういったところなのかというところを客観視させてい
ただいた時に、やはり自家製餡という事で自分達で作
っているといったところが非常に魅力ではないかとい
う事をお伝えをさせていただきました。なかなか自分
たちの魅力というのは自分でわかるというのは難しい
ことでして、私たちのような第三者目線でですね、ユ
ーザーの目線でこれは良いのではないかというところ
をですね、是非使っていただければというふうに思い
ます。そのより良く伝える見え方といったところをで
すね、写真に収めたりわかりやすくお伝えするという
ことをしております。あとは、ラインナップとして実
は和菓子というのは非常に上品なんですけどもちょっ
と地味でして、どのようにより良く伝わるかといった
ところを模索していく中で、商品図鑑のような広げた
時の楽しさ、そういったところを感じ取っていただく
工夫が良いのではないかというところで、カラフルな
背景紙の上に商品を置いて撮影をして構成をしました。
この時にですね、非常に奥様がうちの商品こんなに素
敵だったのっていうふうに感動して言っていただけた
のが、非常に私としても嬉しい事例となりました。最
近では南湖のほうに新店をオープンされたということ
で、こちらのほうの販促物ですね、店頭の商品の近く
に置いてある商品の札であったりポスターであったり、
こういったところの飾りというところをお手伝いをさ
せていただきました。こういった事例をやっていくに
つれて、私たちの仕事というのはもちろんお客様から
外のお客様に伝えるＰＲをするというところも一つあ
りますけども、その社内のブランド力といったところ
も非常に高まっていくんだなというところを体験とし
て体幹としてございます。非常に企業活動に活性をも
たらして業績の向上に繋がっていくんだなというとこ
ろをですね、お仕事をしていく中で非常にやりがいと

なっているとこ
ろでございます。
そうした広告の
デザインを作っ
ていくという中
で、どんなこと
をしていくかと
いうことなんですけども、やはり目的というところを
明確にしないと、デザインもやはり成果が上がってま
いりません。先程、深谷ノースのお話に金田ガバナー
ノミニーがお話しになったように、何か違いを見せた
いといった場合だったり、その活動をより良く知って
いただくためには、その今の目的を何のためにやって
るんだという在り方であったり、そういったところを
非常に明確にしないとですね、やはりデザインをする
側、そして伝え
たい相手にとっ
てもなかなか伝
わっていかない
といったところ
があります。こ
ういったところ
を、私たちなりにお客様に寄り添いながら関わらせて
いく中で、もしかしてこういったところなんじゃない
ですかってところを対話を通してだったり、そういっ
たところで共に探していくところもございます。また、
情報が異なると結果が変わることは何でもそうなんで
すけども、お話をしていく中で情報提供、そういえば
こういうことも
あったんだって
いうこと、後か
ら出していただ
きますとまたち
ょっと考え方が
変わってきてし
まうということがありますので。なんでもそうですけ
ども、誰かに何か頼みたいなと思った時にはすべてオ
ープンにしていただいてですね、いろんな情報を開示
できるものは開示していったほうがより良いものが上
がっていくのかなというふうに考えております。もち
ろん、そのターゲットの設定というところが大事にな
ってきます。一応、属性というふうに呼ばれているも
のをですね、ちょっと小さいんですけども一覧にして
ございます。10代から20代、30代、そういう年齢の幅。
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そして、いわゆ
る男性と女性と
いうところに分
けてございます
けども、どうい
った層に商品や
サービスを提供

していくのかといったところを、より具体的に設定を
していただいたほうが非常に効果的なものが出来上が
ってくるんじゃないかなというふうに思います。あと、

もちろん強みを
明文化するとい
うことでござい
ます。なかなか
ここが非常に難
しいとこであり
ますけども、い

ろいろ書きだしてみるといったところも必要かなと思
います。内部の資源であったり、こんなことを表彰を
受けているとか
ですね。社員様
が非常に輝いて
いるとか、何で
もいいですけど
本当に強みをど
んどん書き出し
ていって、そういったところをですね、こことここは
すごいねというとこでも掛け合わせていったりですね、
そういったところをデザインのほうでもしていってお
ります。そして、ゴール設定というふうになるわけで

すけども、それ
を使っていただ
いて買っていた
だいてお客様の
喜びといいます
か、どういうふ
うなイメージが

起こるかといったところをですね、想像してこういっ
たところに着地したいなというのをお客様と自分たち
の弊社の中で詰めていくといったところを行っており
ます。もちろん、リサーチということになってまいり
ます。競合他社だったり、ベンチマークしている会社
こんなところなんだよねっていったところをお伝えを
いただいて、じゃあ違いは何なのかといったところ

であったり、そ
ういったところ
ですね、他はど
うしてるのかと
いったところは
もちろんデザイ
ンのところでも
必要になってきます。細かなだんだんイメージが付
いてきたなというふうな時にですね、形容詞を合わ

せるという事を
よくしておりま
す。こういった
感覚的な仕事に
なってまいりま
すと、形容詞っ
て一つでもそれ

ぞれ持ち合わせているイメージが異なってまいります
ので。例えば、かっこいいというふうな事を言われた
時に、どれもかっこいいわけですね。その方が思うか
っこいいという
ものを、じゃど
んなブランドに
なりますか。ど
んな形になりま
すかというとこ
ろで、形容詞の
合わせ方といったところをしていっております。もち
ろん、色のところにおいてですね、与える影響という
ところが大きいものになってまいりますので、こうい
ったところも色にもそれぞれ形容詞が付いてございま
すので、そうい
ったところをよ
く暖色寒色って
いうふうに言い
ますけども、温
かみを感じる色
が赤のほうであ
ったりとか、青のほうが寒色と言われるわけですけど
も。こちらは信頼とか信用とか、銀行さんであったり、
保険会社さんであったり、そういった信用をより得た
いというような場合は寒色系を選ばれるといったこと
もございます。もちろんあとは使う上で書体というと
ころもですね、私たちここに投資してるという事もあ
りまして、お金を出してこの書体を買っているわけな

（９）
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んですが。ゴシ
ック体と呼ばれ
るちょっと太め
の書体だったり、
丸ゴシックとい
うちょっと丸み
を帯びたもので
あったりですね。明朝体という、これかしこまった書

体になっており
ますけども、こ
ういった印象を
的確にお伝えし
たい業種はこう
いったのだとい
うところで選定

をしてまとめているというようなことになります。世
界のブランドを見てもですね、そのどの書体が使われ
ているかといっ
たところが、ち
ょっと小さくて
見づらいんです
が、こういった
ところの書体を
見るとこのブラ
ンドはこれなんだなということが一目でわかったりと
か、そういったところも出てまいります。これもそ
うなんですけど
も、はい。そう
いった書体の使
い方などもです
ね、気を付けて
イメージに沿う
ように仕上げて
おります。いろいろと気を付けたいところはですね、
やはりシンプルにすることであると同時にインパクト
を与えるといったところで、何の資料でも結構なんで
すけども、やはり強く伝えたい部分に関してはシンプ
ルにしていただいて、大きめの文字でですね、そん
な長々と資料付
けないといった
ところが非常に
良いプレゼン等
でも大事になっ
てくるかなとい

うふうに考えま
す。Ｚ型に配置
をするというよ
うなことが、人
の目線がこのよ
うに移動すると
いう傾向があり

ますので、広告等を見ていただくとこういった事例の
とおり配置されていたりしています。こんな感じでで

すね。かなり前
ですけど、こん
な事例がＺ型に
配置されている
という事になり
ます。私たちの
企業活動の目的

というところで、自社のところでは想像力で人の心を
動かす原動力になるということを理念に掲げて活動し
ております。皆
様の応援に少し
でも活躍できる
ような存在にな
れるといいなと
いうことで、行
動経済学の人生
を豊かにするということが目的というか、そういった
ところに掲げているようにですね、私たちもお客様と
共に豊かさを追求できるといいなということに考え

ております。以
上でですね、私
のほうの生業の
お話は終わりに
なります。最後
に一つだけＰＲ
をさせていただ

ければと思うんですが。別の会で恐縮なんですけども、
「ロイヤルホールディングス」の菊地会長をお呼びし
て3月18日にですね、ちょっと講話いただくというこ
とで、経営の戦略についてお話をいただく機会がござ
いますので、お時間許す方は是非お声がけいただけれ
ば幸いでございます。以上で終わりとなります。本日
はありがとうございました。

（１０）


